

Premier projet de la BERD financé par le Canada en Pologne

Une nouvelle entreprise, Europort Poland, a obtenu un prêt de 65 millions de dollars US de la Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD) pour construire et exploiter un terminal céréalier ultra-moderne au port de Gdansk, en Pologne.

« Ce nouveau terminal céréalier aidera à intensifier la concurrence dans les secteurs de l'agriculture et des transports. Il permettra aussi d'approvisionner la population polonaise en denrées agricoles importantes plus rapidement et à moindre coût », de dire M. Alain Pilloux, directeur de l'équipe Pologne à la BERD.

« La BERD a joué un rôle majeur dans la structuration de ce projet complexe et dans les efforts faits pour attirer d'autres ressources des banques commerciales. Le projet s'inscrit dans le cadre d'un projet plus vaste de développement des ports de la mer Baltique qui reçoivent de l'aide de la BERD pour améliorer leur infrastructure des transports en vue de l'adhésion à l'Union européenne. »

Exploité par Europort, le terminal céréalier servira à importer et à exporter

des denrées agricoles (céréales, blé, farine et huile alimentaire) à destination et en provenance de la Pologne et des pays voisins. Seul terminal polonais de port en eau profonde, le terminal rendra beaucoup plus efficace l'itinéraire offert au flux des échanges commerciaux des produits alimentaires.

Le financement se compose d'un prêt de catégorie A du compte propre de la BERD et d'un prêt de catégorie B entièrement garanti par la Banque Royale du Canada Europe Ltée. Chaque prêt s'élève à 32,5 millions de dollars US.

M. Colin Sturgeon, chef du service de placement commercial à la Banque Royale du Canada Europe Ltée, ajoute : « La participation de la Banque Royale à cette opération montre son expertise à cet égard et s'ajoute à l'aide qu'elle offre depuis

longtemps aux entreprises canadiennes dans leurs opérations commerciales partout dans le monde ».

Les actionnaires d'Europort et bailleurs de fonds sont le Saskatchewan Wheat Pool, la plus grande entreprise céréalière canadienne, la compagnie de construction canadienne Strait Crossing Group Inc., et les sociétés Dessaport International Corp. et Joseph d'Andrea.

La BERD a été créée en 1991 pour aider les pays d'Europe centrale et d'Europe de l'Est et les pays de la Communauté des États indépendants à passer d'une économie à planification centrale à une économie de marché. Elle appartient à 60 actionnaires : 58 pays, la Banque européenne d'investissement et la Communauté européenne.

Pour plus de renseignements, consulter le site Web de la BERD : www.ebrd.com

Des prêts de plus de 26 millions de \$US du Fonds de l'OPEP

Cinq contrats de prêt, s'élevant au total à 26,7 millions de dollars américains, ont été signés entre le Fonds de l'OPEP pour le développement international et cinq pays africains en développement, soit le Bénin, le Burkina Faso, le Mali, le Niger et la Tanzanie. Les prêts serviront à financer trois projets de construction de routes, un projet de développement rural et un programme d'importation de produits de base.

Les projets seront cofinancés par les gouvernements des pays concernés et par certaines institutions internationales de développement, y compris des organismes d'aide de l'OPEP tels que la Banque arabe de développement économique en Afrique, la Banque islamique de développement, le Fonds koweïtien pour le développement économique des pays arabes et le Fonds saoudien pour le développement, de même que d'autres organismes comme la Banque ouest-africaine de développement,

le Fonds africain de développement et la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest.

Le Fonds de l'OPEP est la seule source de financement dans le cas du programme d'importation de produits de base au Niger.

Au 31 octobre 1998, la valeur des prêts cumulatifs consentis par le Fonds se situait à 3,91 milliards de dollars américains. La somme totale des engagements atteignait 5,12 milliards au profit de 104 pays.

IFInet : taillez-vous une part du marché des IFI

Sur le site Web du Ministère (<http://www.dfait-macci.gc.ca/ifinet>), vous trouverez IFInet, qui a pour objet de vous aider à accroître vos chances de succès dans la poursuite d'occasions d'affaires offertes par les institutions financières internationales (IFI). Ce site vous permet d'avoir accès à des renseignements sur les projets financés par les IFI et sur ceux que réalisent des entreprises d'experts-conseils canadiens pour les IFI, à une liste des projets de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et à des guides d'affaires pour les exportateurs. Aussi, n'oubliez pas de consulter la nouvelle page « Projets d'investissement internationaux ».